

UN AUDACIEUX COMLOT

La fille de l'ambitieux régent de Hongrie tente, paraît-il, de se faire épouser par l'archiduc Albert d'Autriche et de partager avec lui le trône abandonné de Charles de Hapsbourg et de la princesse Zita de Toscane

Voici l'histoire d'une jeune fille qui voudrait être reine et qui le deviendra peut-être, si les ambitions de son père se réalisent. Les principaux personnages de cette histoire authentique, qui ressemble plutôt à un conte des Mille et Une Nuits sont :

Paula Horthy, 19 ans, très jolie, fille de **Nicolas Horthy**, régent de Hongrie, qui empêcha

Charles de Hapsbourg de remonter sur le trône de Hongrie.

Zita de Toscane, épouse du ci-devant empereur.

L'archiduc Albert d'Autriche.

La scène se passe à Budapest, capitale de la Hongrie, en Suisse et à Paris, pendant ces trois dernières années.

Le premier acte se déroule en Suisse. La reine Zita discute avec son impérial mari des derniers événements survenus en Hongrie et de la façon cavalière dont ils ont été bannis du royaume des Magyars par leurs propres sujets.

"Allez-vous permettre à ce plébéien Horthy, le nouveau régent de Hongrie, de marier sa fille Paula à l'archiduc Albert pour les placer tous les deux sur notre trône?" dit la reine dans un accès de colère et de dépit.

L'ex-roi fit une pause et répondit dans un geste de découragement: "Le moment de faire un coup d'état n'est pas encore arrivé".

Mais la reine lui répéta si souvent qu'il fallait agir promptement que, comme chacun sait, les deux exilés montèrent un jour dans un aéroplane mis à leur disposition en Suisse et firent leur entrée en Hongrie où ils furent acclamés par quelques milliers de soldats et de paysans. Le résultat de cette équipée est connu. Le régent fut prié de remettre les personnes du roi et de la reine entre les mains des Alliés qui les internèrent dans l'île de Malte. Il faut maintenant revenir en arrière. Quand pour la première fois, la révolution mit à la porte du royaume austro-hongrois le roi et la reine, le peuple confia la direction de la Hongrie à un amiral du nom de Nicolas Horthy, qui reçut le titre de régent ou de protecteur.

Horthy est un homme sorti du peuple qui, de simple lieutenant de marine, est devenu amiral de la flotte d'Autriche-Hongrie. Il fit pendant la guerre deux prouesses remarquables qui le rendirent célèbre. C'est lui qui marcha sur Budapest vers la fin de la guerre pour en chasser les troupes roumaines qui y étaient entrées à la faveur du désarroi qui sévit dans ce